
 

 

 

 

 

 

 

 

がんばれ！リーダー 

 

     学年支援部  Ｙ．Ｈ 

 

昨年末のスポーツ大会でのこと。 

 ある生徒が自分のクラスの試合をコートから少し離

れたところに座りじっと見ています。一見したところで

はケガや病気で見学している様子ではなかったので、気

になって聞いてみました。その生徒は、「私は、応援係

なんです。」と少しつまらなさそうに教えてくれました。

コートでは、１点を争う好ゲームで、クラスメイトが必

死でバレーボールを追いかけています。とうとう終了の

ホイッスルまで交代の声がかかることはありませんで

した。 

 

スポーツ大会では対戦する相手チームに欠席の人が

いると、その人数に合わせてこちらも減らさなければな

らないことが度々あります。誰がコートから出るかを公

平に決めるのは、各クラスの委員長や体育委員など、こ

の場のリーダーの役割の生徒にとってとても難しいこ

とです。どのクラスも勝ちたいと思っています。そして、

もうこの時期になると、誰が球技が得意で誰があまり得

意でないかもはっきりしています。 

 

 球技があまり得意でない生徒は、自分がクラスの足を

引っ張ってしまうのではないかと、自分から「応援係」

を申し出ることがあります。メンバーを決めかねていた

リーダーには好都合で、そのまま「応援係」が決まって

しまいます。 

 自分から申し出ていても、「応援係」はやはりつまら

ないものです。さすがに次の試合も同じ生徒が「応援係」

になりそうであれば、教師も助言せざるを得なくなりま

す。どうすればクラスの皆が公平で誰もが楽しめるよう

になるのか、リーダーの生徒たちが良い方向を見つけら

れるように見守ります。 

 

本校の生徒と話をしていると、「中学校では目立たな

いようにおとなしくしていた。」「今まで、大勢の前で発

言したことなんてなかった。」という声をよく聞きます。

これまでの学校生活でリーダーとしての経験がほとん

どなかった本校の生徒にとって、リーダーの立場は初め

ての経験になります。クラスの誰もが気持ちよく過ごせ

るように気を配るのはとても難しいことです。教師の助

言を得ながらも、生徒同士のかかわりの中で、相手の気

持ちを察したり、周りに気づかいをしたりするというこ

とを少しずつ学び、成長できるチャンスを生かして欲し

いと思います。 

 

 １、２年生は、３月に今年度最後のスポーツ大会があ

ります。各クラスのリーダーがクラスの一人一人のこと

を考え、良きリーダーシップを発揮してくれることを楽

しみにしています。 

 

１学年の「アリス」の劇で、号令をかけてもダラッとして

いる部下に向かって、スペードの兵士のリーダーが、 

「ちょっと相談があるんだけど、俺先頭嫌なんだけど、誰か

代わってくれないか？」 

というセリフがありました。リーダーって決してかっこいい

ことばかりではないのですが、その立場に立ったことがない

とリーダーの苦労には思い至ることはできません。 

生徒会役員、クラス委員長、部長、そして今回のような行

事のまとめ役までいろいろなリーダー役があります。小さな

学校なのでリーダーになるチャンスはたくさんあります。 

社会に出たら集団の中で、お互い折り合いながら活動して

いきます。その時自分がリーダーでなくても、リーダーの立

場も理解し、協力できる人になってほしいと思っています。 

 

うちの先生♪ Ｉ．Ｓ先生 

 

☆総務部の I.S先生にお話しを聞いてみました～☆ 
 
私の血液型はなんでしょう😊 

◆先生からのクエスチョンで始まるレポートは 

初めてです💦 えぇと、O型ですか？ 

いいえ、見たまま、いっちょかみ
・ ・ ・ ・ ・ ・

でやりたがりの B 型です♪ 
 
◆では、そんな B型の先生の趣味を教えてください。 

乗り物が好きですね、バイク、車。愛媛の出身で学生時代か

ら愛媛をはじめ四国をバイクで放浪していました。寝袋持っ

てね。それからジェットコースター♪ 小学生の娘を連れて

「おし、行こう！」と誘うのは私です。（アクティブなお父さ

んですね）いつまでついてきてくれますかね～。 
 
◆鉄道などもお好きですか？ 

鉄道・飛行機はもう乗り飽きたんですよ。（飽きるほど乗られ

たのですか？）以前、会社で働いていた時に、出張が年間 200

日もあって全国各地に出向いていたので、もうごちそうさま

です（笑）（どのようなお仕事をされていたのですか？）シス

テムエンジニアなんですが、主にレーダーを作っていました。

（ほほう～、レーダーですか…。☎詳しい問い合わせは石橋

先生までどうぞ😊） 
 
◆アルバイト経験が豊富だと聞きましたが 

やりましたよ～。道路工事、警備員、郵便局、皿洗い、レン

タルビデオ屋、引っ越し屋…15 種類ほど。（わぁ、すごい！）

学生時代に色々な仕事を経験して学んだことはたくさんあり

ますね。他の経験で言えば、全寮制の学校に入ったので、先

輩から学んだことも多いんですよ。一番最初は｢あいさつ｣で

した。朝は6時から集合がかかり、徹底的に教えられました。

今となれば良い思い出です。（やはり基本はあいさつなのです

ね。）はい、大切ですよ、あいさつは。そして笑顔😊 
 
◆まだまだアクティブな人生が待っていそうな石橋先生です

が、これからやってみたいことはありますか？ 

まずは広島カープの日本一を見届けたいです！（今年は惜し

かったですねぇ。Yも応援しましたよ）えぇ、vs 阪神戦の時

は年間 10 試合ほど甲子園へ行って、関西のカープファンと

ともに熱く応援していますよ！ 実は私のルーツは広島にあ

るので、血が騒ぎますね～。（バイクもデスクも“真
 ま

っ赤
 か

撃
 げき

”

カープ仕様ですものね。） それから 47 都道府県で茨城県だ

けに行けていないのでぜひ行って全国制覇をしたいです！ 

もちろん、車で行きますよ♪ 

２０１７年 ２月２４日（金） 
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